



Córdova Morales Adonis Omar

Dr. Agenor Abarca Espinosa

Medicina del trabajo

Trabajo sobre la medicina del trabajo
en la historia

5to. semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de septiembre del 2024

LA MEDICINA DEL TRABAJO EN LA HISTORIA

En esta empezaremos hablando que es una relación moderna y esta inicia de la patología laboral, ya que es una consolidación de una tradición dentro de la medicina para pobres por un contexto laboral como condición higiénica ya que engloba la toxicología y desarrollo de la patología en esta hay un autor muy importante que es Henry E. Sigerist ya que el propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades y otra persona también importante es Galeno ya que el habla de la penosa situación de los esclavos y penados, encadenados y, abrumados por el calor extraían el cobre de las minas de Cartagena, como un escena costogista, y no. A finales del siglo XIX e inicios del XX, antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades laborales enfermedades derivadas del contacto con metales) se describieron en los comienzos de la Edad Moderna. A mediados del siglo XV se prestaba atención, a los abundantes accidentes traumáticos y de enfermedades respiratorias entre la población minera. Siglo XVII se investigó sobre los efectos tóxicos del plomo y del mercurio. (1656 y 1665), También los riesgos de la actividad marina en esta época (1671, 1696 y 1706), otro aspecto muy importante dentro de la medicina para pobres es que toda producción artesanal y manufacturera estaba asociada con daños para la salud, en población de pobres y dentro de la medicina para pobres fue la aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, 1ra y 2da edición de Bernardino Ramazzani. Aparece un nuevo pensamiento médico sobre la salud de las poblaciones, lo que se denominará higiene o salud pública. La salud laboral cobra sentido para el bienestar social de los estados el contexto laboral como condición higiénica 1765 Francisco López de Arévalo, escribió una carta sobre los padecimientos de los mineros de Almaden al Dr. François Thiéry que incluyó en su obra: Observaciones de física y medicina en diferentes lugares de España. José Parés y Franqués, describió sistemáticamente la patología laboral en las minas de Almaden, y de las condiciones de vida y trabajo de los mineros. La acumulación de cambios sociales producto de la industrialización condujo al desarrollo de una amplia actividad investigadora sobre la nueva clase operaria urbana en distintos países, inicialmente con una argumentación sanitaria. Ahora hablaremos sobre autores muy importantes en la medicina del trabajos cuales fueron Charles Turner Thackrah, cirujano 1831 advirtió el costo del desarrollo y el progreso, a costa de la salud de los trabajadores. Pedro Felipe Mola, (Higiene industrial) Dedujo que el balance global del proceso industrial era negativo, y que debía rechazarse. El primer escenario industrial Juan Giné Partagas Propuso que la producción industrial fuera perfeccionada sin dañar la salud de las personas, ni la salud pública. El primer escenario industrial Se reconoció la alta mortalidad debido al nuevo modo de vida, y que se reflejaba en la estadística del registro civil. El primer escenario industrial Chadwick: Estableció las bases para el desarrollo a gran escala del saneamiento urbano. Tanquerel estableció que el colico era un riesgo preferente entre pintores y alfareros, y fundamento experimentalmente la vía respiratoria como la puerta de entrada del tóxico en el organismo. La toxicología industrial se desarrolló en paralelo al auge de la industria química y a la creciente

incorporación de sustancias tóxicas en los procesos productivos. Toxicología y desarrollo de la patología industrial

Karl Bernhard Lehmann. Realizó las primeras determinaciones químicas ambientales en los lugares de trabajo. De los médicos de minas, médicos de las sociedades de socorro o cajas de seguro, libre legislación sobre accidentes laborales.

Conclusión

La medicina del trabajo, a lo largo de la historia, ha evolucionado significativamente desde sus inicios rudimentarios hasta convertirse en una disciplina integral y sofisticada. Su desarrollo refleja una creciente comprensión de la importancia de la salud y el bienestar en el entorno laboral, así como un avance en la tecnología, el conocimiento médico y las políticas laborales.

Orígenes y Primeros Enfoques: La medicina del trabajo tiene sus raíces en las primeras civilizaciones, donde se reconoció la relación entre ciertos trabajos y enfermedades. En la antigua Roma y Grecia, por ejemplo, ya se observaban efectos negativos de ciertas actividades laborales. Sin embargo, el concepto formal y sistemático de la medicina del trabajo comenzó a tomar forma en el siglo XIX con la Revolución Industrial, cuando las condiciones de trabajo en fábricas y minas revelaron problemas de salud relacionados con el ambiente laboral.

Desarrollo en el Siglo XIX y XX: A medida que la industrialización avanzaba, surgió una mayor conciencia sobre los riesgos asociados con diversos trabajos. En esta época, la medicina del trabajo se centró en el reconocimiento y la prevención de enfermedades profesionales y accidentes laborales. Se establecieron las primeras leyes de seguridad laboral y se implementaron prácticas preventivas. La investigación y el desarrollo de estándares para la seguridad en el trabajo también comenzaron a ganar terreno, con un enfoque creciente en la ergonomía y la prevención de enfermedades relacionadas con el trabajo.

En resumen, la medicina del trabajo ha pasado de ser una práctica limitada y reactiva a convertirse en una disciplina proactiva y multifacética, centrada en la salud integral de los trabajadores. Su evolución refleja un cambio en la percepción del trabajo como un factor crucial en la salud general y el bienestar, y continuará adaptándose a los desafíos del futuro laboral.